

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Anzeiger für schweizerische Altertumskunde : Neue Folge =
Indicateur d'antiquités suisses : Nouvelle série**

Band (Jahr): **17 (1915)**

Heft 1

PDF erstellt am: **29.06.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

ANZEIGER FÜR SCHWEIZERISCHE ALTERTUMSKUNDE INDICATEUR D'ANTIQUITÉS SUISSES

HERAUSGEGEBEN VON DER DIREKTION DES
SCHWEIZERISCHEN LANDESMUSEUMS IN ZÜRICH
NEUE FOLGE □ XVII. BAND □ 1915 □ 1. HEFT

Le cimetière gaulois de Saint-Sulpice (Vaud)

Deuxième partie

par *D. Viollier*¹⁾.

La découverte d'un cimetière gaulois est toujours un évènement heureux, surtout lorsqu'il s'agit d'un cimetière de l'importance de celui de St-Sulpice, et lorsque cette découverte a lieu dans notre pays, où les grandes nécropoles sont si rares. On trouve assez fréquemment dans nos régions des sépultures de l'époque de La Tène, isolées ou réunies par petits groupes de trois ou quatre fosses. Les grandes nécropoles helvètes fouillées jusqu'à ce jour en Suisse sont rapidement dénombrées; ce sont, par ordre de date: celle de Vevey²⁾ (Vaud) avec 31 tombes; de Münsingen³⁾ (Berne) avec 217 tombes; d'Andelfingen⁴⁾ (Zurich) avec 29 tombes et de St-Sulpice. Nous ne parlons pas de celle de Muttenz (Bâle) qui a été saccagée depuis plus de cinquante ans au cours de l'exploitation de la gravière dans laquelle elle est située; c'est à peine si quelques objets ont été sauvés (Musées de Liestal et Berne). Le cimetière de St-Sulpice occupe donc dans cette liste la seconde place par le nombre des sépultures.

Aussi devons-nous une vive reconnaissance à tous ceux qui ont contribué à sauver ces témoins de notre passé. Si le cimetière de St-Sulpice a pu être fouillé avec méthode, nous le devons à la complaisance du propriétaire du terrain, aux largesses d'un généreux ami de nos antiquités et au dévouement du conservateur-adjoint du Musée, M. Gruaz, qui n'a ménagé, pendant toute la durée des fouilles, ni son temps, ni sa peine.

¹⁾ M. A. de Molin avait décidé de publier, en collaboration avec M. J. Gruaz, dans l'*Indicateur*, un premier mémoire sur les fouilles de St-Sulpice. La mort l'a empêché de réaliser ce projet. M. Gruaz a entrepris cette publication, et, sur sa proposition, M. Simon m'a demandé de bien vouloir me charger d'une partie de ce travail.

²⁾ ASA. 1901 et 1902.

³⁾ *Archiv d. hist. Ver. Bern* XVIII (1908).

⁴⁾ ASA. 1912.